



# Compte rendu du Conseil d'École n°2

Lundi 7 février 2022

## PRESENTS

Enseignants : Bénédicte Hamdani (Directrice/Classe CP), Fanny PLAGIAU (Classe CM1/CM2), Marie Verne (Classe CE), Nicolas ROUSSEL (3/4 Temps Classe PS/MS).

Elus : M. GIRAUD (Maire de Lay), Mme BERNICAT (Adjointe Mairie de Lay), Mme BLEIN (Conseillère Mairie de Lay)

Parents d'élèves : , Mme CRIONNET, Mme LEFEVRE, Mme LAFAY, Mme BOMPAIN

EXCUSES Mr Colonel (Inspecteur Education Nationale Roanne Est) ; Sophie SERRE (enseignante) ; Léna ROZIER (enseignante) ; Marie THOMAS (enseignante)

## ✧ Prévision d'effectifs pour la rentrée scolaire 2022/2023

### Effectifs en date du 7 février 2022 :

L'école compte actuellement 98 élèves et 68 familles.

### Prévision pour la rentrée 2022 :

Actuellement, 9 enfants sont pré-inscrits pour la rentrée 2022 en Petite Section de maternelle (enfants nés en 2019). En comptant le départ de 9 élèves de CM2 au collège, l'effectif serait donc de 98 élèves pour la rentrée 2022. Ces chiffres peuvent néanmoins être amenés à évoluer d'ici la fin de l'année.

### Rappel des conditions d'accueil des élèves pour la prochaine rentrée scolaire :

Tout enfant inscrit à l'école de Lay/Neaux pour la rentrée scolaire 2022/2023 doit avoir 3 ans révolus au 31 décembre 2022 (né avant le 31 décembre 2019).

Au vu des effectifs annoncés, aucun élève de 2 ans (né en 2020) ne pourra être accueilli l'année prochaine.

### Rappel concernant les conditions d'inscription :

La directrice de l'école a délégué de la part de la municipalité de Lay pour inscrire les enfants des villages de Lay et de Neaux. Concernant les familles domiciliées dans d'autres communes, elles doivent passer en mairie de Lay afin de demander à Monsieur le Maire un certificat d'inscription qui sera par la suite transmis par la famille à la directrice de l'école qui pourra admettre l'enfant concerné.

La scolarité est désormais obligatoire à 3 ans.

## ✧ Point sur la situation sanitaire

Depuis novembre, et surtout depuis janvier, les variations des protocoles sanitaires et le dépistage des enfants compliquent énormément le quotidien des familles et des écoles. A l'école, la situation est parfois difficilement gérable, et, entre les masques, les lavages de mains, les vérifications de tests, d'autotests, les classes suspendues, exercer notre métier (= enseigner) n'est pas simple. Chacun essaie de faire pour le mieux. Les enseignants tiennent à remercier les parents pour leur soutien et leur compréhension, ainsi que la mairie et le personnel communal, qui font de leur mieux pour aider l'école pendant cette crise.

## ✧ Evaluations nationales CP

Elles ont eu lieu en septembre et octobre et un retour a été fait individuellement à chaque famille. Pour la seconde partie, le point d'étape, il devait avoir lieu en janvier mais a été repoussé à une date ultérieure à cause de la crise sanitaire.

## ✧ Point sur les comptes OCCE:

Le compte OCCE ( office central de la coopération scolaire ) est une gestion à part qui permet aux enseignants et aux élèves la réalisation de certains projets. (matériel EPS, jeux de cours, globe, poste CD, accessoires de sciences ( jardin, élevage ) , pincettes à linge, calendrier advent , gouter ...)

Point sur la tenue des comptes : pour l'année 2020 2021 :

Entrées d'argent : 837€

437 euros bénéfice des photos des classes,

400 euros de subvention de la mairie de Neaux ;

( pas de calendriers cette année-là à cause des masques )

Sorties d'argent : 461.05 €

Cotisation occe : 67.2 €

Frais bancaires : 9 euros

Petit matériel de classe : à hauteur de 60 euros environ par classe = 240 euros

Kamishibai : 64.95 €

Enceinte nomade : 42.98 €

Gouter fin d'année : 36.92 €

Chaque année, l'école se doit d'adresser un bilan financier à l' OCCE. Les comptes sont consultables à l'école pour les personnes qui le souhaitent.

## ✧ Présentation des différents projets pédagogiques pour le deuxième trimestre

**Interventions de l'ASAJ dans le cadre de l'EPS** : chaque classe a bénéficié d'une session de 8 h ( ou moins à cause du covid ou de la météo ) , puis bénéficiera à nouveau d'une seconde session :

Course d'orientation pour les maternelles, Ce et CM Kinball pour les CP.

Ces interventions sont entièrement financées par le Sou des Ecoles.

*Rappel : Les restrictions concernant les activités d'EPS (en extérieur dans la mesure du possible) et surtout l'impossibilité d'accès à la salle communale (il faut descendre à la salle de la Forest pour effectuer les séances d'EPS, ce qui prend plus de temps...) nous obligent à nous adapter et à parfois supprimer une séance.*

**Projet Jardin** : une seule séance a pu avoir lieu : découverte du jardin, du compost et plantation de bulbes ; les autres séances devraient s'organiser peu à peu dans l'année.

**Carnaval** : vendredi 11 février, les élèves de l'école feront un petit défilé déguisés dans le village.

**Projet « Chut je lis »** : cela a lieu dans les classes une fois par semaine. : bilan très positif : c'est un véritable moment d'apprentissage, de concentration, d'attention...

**Projet cour de récréation** : Petit à petit se dessine l'aménagement de la cour de récréation. Les élèves ont donné leurs idées. Des demandes vont être faites à la mairie ( cf ci-dessous ) . L'OCCE achètera de nouveaux jeux pour la cour.

**Rencontres Usep :** trois classes sont inscrites, pour trois actions différentes, même si elles restent limitées :

Actions :

- après midi handisport pour les CP le lundi 7 février
- Demi-journée à Cublize pour les CP et CM avec l'école de St Victor sur Rhins sur le thème de l'orientation
- Sorties Orientation pour les CP, CE et CM : vendredi 13 mai matin pour les CP, vendredi 13 mai après-midi pour les CE, mardi 17 mai matin pour les CM

**Projet de demande d'interventions en classe par la Copler sur le thème des déchets et de Nettoyons la nature.**

En mars et avril : Tri sportif, fabrication de papier recyclé pour les CP et Maternelle et fabrication de Bee wraps pour les CE/CM

En mai et juin : sortie Nettoyons la nature

**Une sortie en fin d'année pour toute l'école, certainement à la forêt de Lespinasse sur les thèmes nature et orientation.**

**Projet Misson X de Thomas Pesquet pour les CM :** cela se poursuit

**Sortie à Roanne pour les CE CM** pour un spectacle des RMR (Financement Sou des écoles) : le 7 avril

**Projet Danse avec la Copler pour les CE**, avec une sortie au théâtre pour découvrir la compagnie La vouivre, puis 2 interventions en classe par une danseuse, pour aboutir à une balade dansée dans le village de Lay au mois de mai.

**Intervention de la Ligue de l'enseignement** pour les CM sur le harcèlement scolaire, et la laïcité, pour les CE sur l'égalité garçons filles et les jeux dangereux, et pour les CP sur le handicap. (Financement Sou des écoles)

**Sortie sur le thème des sciences (fusée à eau, robots), pour les maternelles et les CP** à La Rotonde à St Etienne (financement Sou des écoles) : le 6 mai

*L'équipe enseignante insiste sur le fait que tous ces projets ne seraient pas réalisables sans le Sou des Ecoles et remercie vivement les parents qui s'investissent activement dans cette association.*

### ✧ Liaison avec le collège de Régnny pour les élèves de CM2

Monsieur Martinez, principal du collège, devait être présent à l'école en janvier pour rencontrer les parents de CM, présenter le collège de Régnny et répondre aux questions. Cela a été repoussé au jeudi 3 mars. Une matinée « portes ouvertes » est organisée au collège le samedi 5 mars de 9h à 11h.

Liaison CM2 sixième : projet commun sur le thème de l'anglais

### ✧ Liaison Ecole/Mairie

□ Remerciements auprès de la municipalité pour :

- Le nouvel arbre de la cour
- Les joints du sol qui ont été réparés.
- La poudre pour les vomissements
- La gaine électrique en classe de CE
- Le liège chez les CM

## Les demandes suivantes ont été adressées par l'équipe enseignante à la mairie :

- Tables + nappes en salle de réunion.
- Eau chaude à l'étage, et étudier la possibilité d'eau chaude dans le couloir des CM
- Placard coulissant en salle de photocopieuse
- Matériel manquant dans les malles PPMS : lampes à manivelle, gel hydro, couvertures de survie
- Bouteilles d'eau dans l'école
- Nouveaux radiateurs pour la salle de la photocopieuse et le bureau de direction
- Dalles en maternelle qui se décollent
- Parterre en rondins de bois autour de l'arbre
- La peinture au-dessus du tableau de la maternelle
- Maintenance des alarmes incendie

### Nouvelles demandes

- Lors des travaux pour le préau du terrain, créer une arrivée d'eau extérieure pour l'école
- Tapettes à mouches
- Achat de mobilier pour la rentrée : meubles à casiers pour la maternelle, achats de chaises ... ?
- A prévoir pour la rentrée : aménager la montée d'escalier en classe de CE
- Projet cour de récréation : demande d'un « mur végétal » le long du mur du terrain, aménagé avec quelques bancs . Demande de peintures colorées au sol ( routes, circuits, etc )

## ✧ Liaison Ecole/Familles/Mairie

**Sondages de garderie du temps de midi et garderie du soir** : les retours des familles sont confiés à la mairie, qui va étudier les demandes et fera un retour lors du conseil d'école numéro 3

**Point sur les travaux de la cantine** : tout avance dans les temps. La cantine sera opérationnelle pour la rentrée de septembre. Elle sera beaucoup plus fonctionnelle et adaptée (nouveau mobilier ...). L'organisation du temps méridien n'est pas encore décidé. Les idées sont les bienvenues.

**Questionnements sur l'étude** : certains parents demandent un complément d'information. Les élèves de CP, CE et CM sont dans la même salle, mais restent en groupe classe pour limiter le brassage. Les élèves de CP sont pris en charge pour leur lecture, puis les élèves de CE et de CM sont aidés et encadrés par Charlène, secondée par Jade. Les devoirs restent toutefois à vérifier une fois rentrés à la maison.

**L'échelonnement des horaires de rentrée et de sortie d'école** sont contraignants pour les parents. Les enseignants en ont bien conscience et espèrent un retour à la normale. Mais malheureusement, ce n'est pas d'actualité pour l'instant à cause du protocole sanitaire (non brassage, lavage de mains..)

Une nouvelle **application pour communiquer avec l'école** a été proposée par des parents. Les enseignants souhaitent poursuivre avec Educartable pour le moment.